

Actualité Sport

RUGBY À 24 ans, le demi de mêlée affiche un talent et une personnalité qui l'érigent en ambassadeur de sa discipline

XV DE FRANCE Nommé capitaine, il guidera les Bleus dans leur tournée d'automne, à partir de samedi face à l'Argentine



Antoine Dupont face à l'Italie, le 9 février 2020. FRANCK SEGUIN/PRESSE SPORTS

Dupont crève l'écran

Antoine Dupont est une aubaine pour le rugby français. Considéré par ses pairs comme l'un des meilleurs joueurs du monde, sinon le meilleur, le demi de mêlée des Bleus (32 sélections, 10 essais) véhicule aussi hors des terrains l'image d'un garçon sympathique, décontracté et intelligent. Qu'il soit nommé capitaine du XV de France pour la tournée d'automne – début de la trilogie samedi contre l'Argentine – à la place du convalescent Charles Ollivon l'installe un peu plus en vitrine de son sport.

Le natif des Hautes-Pyrénées tire d'abord sa légitimité de ses performances sportives. Auteur du doublé Top 14-Champions Cup avec le Stade toulousain la saison dernière et titulaire de la sélection tricolore depuis l'arrivée de Fabien Galthié, il a raflé les distinctions : meilleur joueur du Top 14, meilleur joueur international français et prix EPCR du joueur européen pour la seule année 2021. Lui qui fêtera ses 25 ans le 15 novembre, cinq jours avant d'affronter les All Blacks (qui ont atomisé Galles hier, 54-16), rentabilise son succès comme peu de rugbymen français l'ont fait lors de la dernière décennie. Ils sont nombreux à s'être associés à son image : Adidas, Orange, Tissot, Serge Blanco (prêt-à-porter), BMW (motos), FitnessBoutique ou Lympo (spécialisé dans les NFT, biens numériques). D'autres contrats sont signés mais pas encore activés. Une

marque d'aromathérapie dévoilera très bientôt son engagement.

Qu'a-t-il de si séduisant ? « C'est un garçon qui est dans l'air du temps », pose Christophe Quiquandon, ancien de Nike et fondateur de l'agence Bros., dont Dupont est devenu l'un des associés aux côtés des footballeurs Presnel Kimpembe et Blaise Matuidi. « Il reconnecte le rugby avec une génération qui parle

« Antoine est capable de parler de sport, bien sûr, mais aussi de musique urbaine ou de mode »

Son agent

le même langage et qui a peut-être un peu raté les dix dernières années avec les performances moyennes du XV de France, poursuit celui qui travaille pour le joueur depuis 2017, sur le conseil de Vincent Clerc. Antoine est capable de parler de sport, bien sûr, mais aussi de musique urbaine ou de mode. Il sait produire un rendu de grande qualité dans une série photo, aussi bien pour des objets sportifs de haute performance que pour du lifestyle. Il a aussi un

rayonnement international. On a par exemple été récemment approché par une marque italienne. »

Sa notoriété grandissant, comme l'atteste l'explosion de son compte Instagram (267 000 suiveurs), Dupont se fraie sans peine un chemin vers les émissions de télévision tendance, comme *Quotidien* (TMC) ou *Clique* (Canal+). « Il maîtrise naturellement ce genre d'exercice, sans avoir besoin de passer par du média training, estime Christophe Quiquandon. Il saura deviner une question piège et saisir les limites à ne pas dépasser. Il n'est pas non plus facile à déstabiliser en dehors du terrain ! Et puis ses interlocuteurs sont bienveillants. Il n'y a rien à déterrer à son propos et il n'est pas amené à s'exprimer sur des sujets très compliqués. »

À Toulouse, son agent sportif, Thierry Cazedevais, peine à concevoir que le junior Crabos qu'il avait repéré sous le maillot d'Auch soit devenu un tel phénomène. « Lorsque nous avons commencé à collaborer, il venait de signer à Castres, sans agent, raconte-t-il. C'était l'été de ses 17 ans. » Huit ans plus tard, il est fortement question d'une prolongation au Stade toulousain, alors que le contrat actuel court encore jusqu'en juin 2023. De sérieuses garanties seront exigées. Outre l'aspect financier, la durée du bail proposé sera un paramètre important, de même que l'assise sportive. « Antoine veut être entraîné par les meilleurs et il

veut jouer avec les meilleurs », insiste son agent, qui gère aussi les intérêts d'autres internationaux toulousains (Aldegheri, Baille, Cros et Ramos).

Très exigeant avec lui-même, le numéro 9 des Bleus l'est tout autant avec ceux qui entourent sa carrière. « Il sait comment se négocie un contrat et il challenge tout le monde », indique Quiquandon. « Dans tous les domaines, il pense qu'on peut toujours mieux faire, complète Cazedevais. Un jour, je lui ai demandé s'il allait arrêter de râler. Il m'a répondu : "Non, comme ça tu ne me poseras plus la question !" » Tracer les contours de sa personnalité et de ses ambitions invite à des comparaisons singulières. « J'ai eu l'occasion de travailler avec des athlètes qui sortaient du lot comme LeBron James, Michael Jordan, Zlatan Ibrahimovic et je perçois des spécificités en commun avec Antoine, ose le patron de l'agence Bros. Il a tous les attributs de quelqu'un qui a rendez-vous avec l'histoire de son

sport. On sent qu'il est animé par quelque chose de différent. »

Des balises émergeaient déjà dans l'enfance quand, petite teigne, Dupont voulait à tout prix gagner au rugby et dans les jeux contre son frère aîné, Clément. Aujourd'hui, ces deux-là ne s'écharpent plus. Ils viennent d'achever la restauration d'une métairie dans leur village, le Domaine de Barthas, pour en faire un lieu destiné à l'événementiel. Ce week-end, un premier mariage y est organisé. Depuis sa chambre à Marcoussis, qu'il occupe désormais seul, privilégié de capitaine, Dupont peut méditer sereinement sur ses nouveaux galons. « Si le staff m'a choisi, c'est pour ma façon d'être et l'homme que je suis, commentait-il cette semaine. Je ne vois pas pourquoi ça aurait de l'influence sur mon jeu. » Rien n'interdit d'imaginer que l'intérim s'étirera jusqu'à la Coupe du monde 2023 en France. ●

PHILIPPE KALLENBRUNN

TOULON SE REQUINQUE

TOP 14 Retour du sourire à Toulon après la fronde des supporters et l'éviction de l'entraîneur Patrice Collazo. La victoire face à Biarritz (13-9) est une bonne base de travail pour son successeur, Franck Azéma. Lyon quitte le podium après sa déconvenue face à Montpellier (30-8). Battue 22-13 par Perpignan, lanterne rouge qui ne l'est plus, La Rochelle a vécu « un vrai cauchemar » selon Ronan O'Gara, son manager. Depuis Marcoussis, Antoine Dupont regardera ce soir ses partenaires toulousains en découvrant avec le Racing 92 en clôture de cette 9^e journée. ●